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致教育事務委員會主席楊森議員： 

教育事務委員會特別會議 2006年 7月 21日（星期五），於立法會
會議廳舉行之會議，本會收集員會校就議程『幼稚園及幼兒中心學

費減免計劃』提交書面意見臚列如下： 

 

1. 現時特別行政區並無一套計劃完整、有效可行的人口政策，以致本港
人口結構失去平衡，長者日多，幼童日少，將會出現缺乏承接力的斷

層危機。由於嬰孩出生率低、加上人口估計錯誤，建築新校密度與數

量，大大超出實際出生人口，幼稚園最早出現收生不足現象，繼續小

學至中學發生同樣情況，即使熱心教育事業的非牟利機構或社會人

士，在長期入不敷支的情況下，又無支援，辦學雖有成績的「績優」

幼稚園，也被迫關門結束。令熱心辦學者心灰，令熱愛幼兒教育工作

的資深老師被迫提前轉業或失業。香港幼兒教育並非免費教育，辦學

者要自負盈虧，負責學校一切浩繁開銷，家長要承擔高昂學費，教師

薪金微薄，沒有受過政府任何津貼資助，時刻更要擔心面臨失業的煎

熬，但他們仍然默默耕耘，忠於專業精神，關愛幼兒，辛勤教學，懇

請社會人士支持幼兒教育工作的老師，提出實施免費幼兒教育，資助

老師薪津達到合理水平！澳門尚可以，而號稱「亞洲都會」之香港、「強

政勵治」的政府怎麼不能？ 

 

2. 於 06年 4月 10日立法會教育事務委員會會議中，共有 22個團體代表

已將業界苦況及運作之困難提供討論，經出席議會的議員一致同意通

過撤銷「社會需要」審查，尊重家長之需要自行決定幼兒選讀全日制
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或半日制，讓有需要者申報，使更多有需要之學童受惠，請問教統局 

在新學年度是否會實施。 

 

2. 於 06年 4月 20日教統局意見徵詢會會議上，出席之代表團體亦同時
反映業界的實際情況、教師遇到問題和施政困難，要求教統局考慮增

撥資源，資助學前教育、培訓師資、和教育家長，俾能向優質教育邁

進，請問現時進展情況到那一個階段。 

 

3. 現在『幼稚園及幼兒中心學費減免計劃』引入了「社會需要」審查準
則後，有社會人士、家長和學前機構之營辦人提出在運作期間有關的

問題和改善意見，為何教育統籌局和學生資助辦事處會這樣說：「現時

只是實施了一年，未到檢討期，無意轉變現行的社會需要」；何謂從善

如流，真令人費解。 

 

4. 鑑於適齡入學人口不足，現時中、小學已推行全日制，幼稚園和幼兒
中心亦已進行協調，學前教育理應推行全日制，發展優質教育、多元

化學習……等，以配合社會轉型和發展需要，對學校、教師、家長及

幼兒都可謂四贏，亦是政府對學前教育面臨危機伸出援手的一點表示。 
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二零零六年七月二十一日 
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